

CONSTRUCCIÓN

Anla autorizó vía Popayán-Santander de Quilichao



Anla

La *Autoridad Nacional de Licencias Ambientales (Anla)* le dio viabilidad ambiental a la obra vial que conectará a Popayán con Santander de Quilichao con una segunda calzada. El objetivo del proyecto, a cargo de la empresa *Nuevo Cauca S.A.S.*, es mejorar el flujo terrestre desde Cali hacia el sur. La vía tendrá 19,2 kms y entre las obras estará una intersección a nivel, puentes, la Variante Santa Rita y pasos de fauna. (KPD)

HACIENDA

JP Morgan prevé déficit externo de 6% del PIB



Reuters

La firma *JP Morgan* estimó que el déficit de cuenta corriente del país se amplíe a 6% del PIB para 2021, frente a 3,3% que se había observado el año pasado. “Vemos que el déficit se mantendrá muy por encima de 5% del PIB en el futuro, sin mucha mayor producción de petróleo”, señalaron, aun con la recuperación de los precios del crudo. Por otro lado, también ve una desaceleración de la demanda interna. (KPD)

AGRO

Ley de financiamiento para producción agraria



MinAgricultura

El Proyecto de Ley que “fortalece el financiamiento de los pequeños y medianos productores agropecuarios” pasó a sanción presidencial luego de ser aprobado en el *Congreso*. La Ley establece un límite de 50% de asignaciones de financiación de crédito para grandes productores, para que el otro 50% sea para medianos y pequeños; a la fecha 91% de los créditos se entregan a grandes productores. (KPD)

La economía del país creció a una tasa anual de 9,3% en octubre

HACIENDA. EL CRECIMIENTO MENSUAL PRESENTÓ UNA CAÍDA DE -0,2%, QUE PUEDE SIGNIFICAR UNA MAYOR ESTABILIDAD EN LA ECONOMÍA DESDE EL INICIO DE LA PANDEMIA Y DE LA REACTIVACIÓN

INDICADOR DE SEGUIMIENTO A LA ECONOMÍA EN OCTUBRE



PROYECCIONES



RAMAS QUE MÁS APORTARON

	Terciaria (comercio, transporte y alojamiento)	Primaria (actividades agropecuarias y mineras)	Secundaria (manufactura y construcción)
Contribución	8 puntos	1,1 puntos	0,2 puntos
Participación	68%	19%	13%
CreCIMIENTO anual	11,1%	6,6%	1,7%
CreCIMIENTO mensual	0%	1%	-2,3%

Fuente: Dane / Gráfico: LR-ER



Camilo Pérez
Gerente de Investigaciones Económicas del Banco de Bogotá

“En términos mensuales hubo una pequeña caída de -0,2%, y esto apunta que, pese al relajamiento de las medidas por el covid, la mayor parte del beneficio de la reapertura ya quedó atrás”.

Tres ramas productivas con datos positivos

El *Dane* indicó que las tres ramas estudiadas evidenciaron un crecimiento en lo corrido del año, hasta octubre, a comparación del mismo periodo en 2020. El crecimiento más importante se presentó en la rama terciaria, específicamente en el comercio, transporte y alojamientos, sector que tuvo un valor agregado de 21,9% en los primeros 10 meses del año. Los otros dos sectores con mayor incremento fueron el público y el de comunicaciones, con alzas de 10,4% y 9,6%, respectivamente. El crecimiento más lento lo tuvo la rama primaria, con una subida de 0,8%.

Signos en:
LR www.larepublica.co
Para leer todo lo que debe saber sobre el pago de la prima de diciembre este mes.

La *trucción* y la *manufactura*, aportaron 1,1 puntos porcentuales y presentaron un crecimiento anual de 6,6% anual durante el periodo en cuestión. La variación intermensual para esta rama fue de 1,0%, 2,2 puntos porcentuales menos a la cifra obtenida en septiembre, que se ubicó en 3,2%.

A su vez, la rama *primaria*, que contiene a las actividades agropecuarias y mineras, presentó una contribución de 0,2 puntos porcentuales para el crecimiento, y una variación anual de 1,7%. No obstante, su variación mensual cayó -2,3% con respecto al mes anterior. Este fenómeno se explica por la baja

explotación de minerales que ha presentado el país desde el inicio de la pandemia.

“Los contextos internacionales, como la logística de comercio internacional, afectan las exportaciones de café y materiales mineros”, agregó *Juan Daniel Oviedo*, director del *Dane*.

El crecimiento es, entonces, favorable y ratifica la senda de reactivación económica del país. Sin embargo, se queda corto frente a la expectativa que tenían los analistas con respecto a octubre.

Según *Pérez*, esto podría significar que cada vez se van a ver crecimientos más pequeños y de una cifra porque la economía nacional ha mostrado mayor estabilidad.

Diego Stacey
dstacey@larepublica.com.co